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Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги-депутаты, рассаживаемся. 

Не забываем регистрироваться. Коллеги, еще раз проверьте карты для голосо-

вания, должно быть 40 человек при регистрации. Спасибо, Александр Сергее-

вич. 

Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные! В соста-

ве Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депутатов, на заседании при-

сутствуют 40 человек. 

Шестьдесят первое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо, прошу присаживаться. 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Владими-

ров Владимир Владимирович – Губернатор Ставропольского края, Бочаров 

Юрий Юрьевич – федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата 

полномочного представителя Президента Российской Федерации в Северо-

Кавказском федеральном округе, Боков Константин Иванович – председатель 

Ставропольского краевого суда, Лоренц Александр Александрович – прокурор 

Ставропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края, Тарасов Сергей Петрович – 

председатель избирательной комиссии Ставропольского края, Терещенко Ни-

колай Викторович – временно исполняющий обязанности начальника Главного 

управления Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольско-

му краю, Афонина Елена Алексеевна – руководитель Управления Федеральной 

налоговой службы по Ставропольскому краю, Тапсиев Игорь Сергеевич –  

руководитель Управления Федерального казначейства по Ставропольскому 

краю, Лубенченко Виталий Валерьевич – начальник штаба Главного управле-

ния Министерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому 
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краю, Демьянов Евгений Викторович – представитель Губернатора Ставрополь-

ского края в Думе Ставропольского края, Лисинский Николай Павлович – Упол-

номоченный по правам человека в Ставропольском крае, Карабут Алексей Пав-

лович – председатель Ставропольской краевой общественной организации ве-

теранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных 

органов, Кашурин Николай Иванович – председатель Общественной палаты 

Ставропольского края, Валовая Любовь Федоровна – вице-президент Союза 

"Торгово-промышленная палата Ставропольского края", Прасолова Алина Ве-

ниаминовна – секретарь Общественного совета при Думе Ставропольского края, 

Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской городской Думы, 

руководители краевых органов исполнительной власти, органов местного само-

управления, представители средств массовой информации Ставропольского 

края. 

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 

заседания Думы депутата Николаева Игоря Олеговича и депутата Редько Люд-

милу Леонидовну. Будут ли замечания по персональному составу секретариата? 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы Николаева Игоря 

Олеговича и Редько Людмилу Леонидовну, прошу проголосовать. За – 38, про-

тив и воздержавшихся нет.  

Секретариат прошу занять свои места. Не забывайте карточки для голо-

сования, пожалуйста. 

Уважаемые коллеги, у вас имеется проект повестки дня. Есть предложе-

ние принять данный проект повестки за основу. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня за основу, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Какие будут замечания, предложения по указанным в проекте повестки 

дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении в проект повест-

ки дня дополнительных вопросов? 

Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты! Губернатором Ставропольского края Владимировым Владимиром Вла-

димировичем для рассмотрения в первоочередном порядке на июньском засе-

дании Думы внесен проект закона Ставропольского края № 663-6 "О внесении 

изменения в статью 3 Закона Ставропольского края "О мерах социальной под-

держки многодетных семей". 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Учиты-

вая актуальность и значимость данного законопроекта, комитет предлагает 

включить его в проект повестки дня заседания Думы дополнительным вопро-

сом. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, кто за то, чтобы включить в проект 

повестки дня вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 663-6 "О вне-

сении изменения в статью 3 Закона Ставропольского края "О мерах социальной 
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поддержки многодетных семей", прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет. 

Будут ли еще замечания и предложения у депутатов по проекту повестки? 

Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку в целом, прошу проголосовать. За – 

38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, нам необходимо с вами утвердить регламент: предлагается для 

докладов – 10 минут, содоклады, заключения – пять минут, выступления в пре-

ниях – до трех минут, повторные выступления, по порядку ведения заседания 

Думы, мотивам голосования, справки и вопросы – до одной минуты. Перерыв 

сделать через первые два часа работы на 30 минут, а последующие – через каж-

дые полтора часа на 15 минут. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование и прошу проголосовать. Кто за то, чтобы утвер-

дить регламент, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, предлагаю выступать с места. Первому выступаю-

щему выступить с трибуны, а остальным всем выступающим – с места. Не бу-

дет возражений? Хорошо. 

Секретариат прошу следить за результатами голосования и за утвержден-

ным регламентом.  

Коллеги, слушается первый вопрос "О назначении мировых судей в 

Ставропольском крае".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству. 

Председатель комитета Терехова Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам 

слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные! 

Представленные председателем Ставропольского краевого суда Боковым 

Константином Ивановичем кандидатуры в соответствии с установленным по-

рядком были рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 Тру-

новского района на пятилетний срок полномочий с 1 июля 2021 года решением 

комитета рекомендован Строганов Сергей Александрович. 

Должность мирового судьи Сергей Александрович замещает с 2018 года. 

За эти годы кандидат показал высокие результаты служебной деятельности, 

обеспечивая надлежащее качество и оперативность отправления правосудия. 

Постоянно повышает свой профессиональный уровень.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть к Светлане Алексеевне вопросы? 

К Сергею Александровичу?  

Кто за то, чтобы назначить Строганова Сергея Александровича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 1 Труновского района на пятилет-
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ний срок с 1 июля 2021 года, прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 1 Октябрьского района города Ставрополя на трех-

летний срок полномочий с 1 июля 2021 года рекомендована Юрасова Елена 

Юрьевна. 

Трудовая деятельность Елены Юрьевны связана с органами прокуратуры 

края, в настоящее время она работает помощником прокурора Шпаковского 

района. Кандидат соответствует предъявленным требованиям, обладает необ-

ходимыми знаниями и опытом работы для исполнения обязанностей мирового 

судьи. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Светлане Алексеевне?  

К Елене Юрьевне?  

Кто за то, чтобы назначить Юрасову Елену Юрьевну на должность миро-

вого судьи судебного участка № 1 Октябрьского района города Ставрополя на 

трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Промышленного района города Ставрополя на трехлетний срок 

полномочий решением комитета рекомендована Королева Светлана Михайлов-

на. 

Стаж работы Светланы Михайловны по юридической специальности бо-

лее 13 лет. В настоящее время она занимает должность помощника судьи Ле-

нинского районного суда города Ставрополя. Кандидат обладает достаточной 

теоретической и практической подготовкой для замещения должности мирово-

го судьи. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне?  

К Светлане Михайловне?  

Кто за то, чтобы назначить Королеву Светлану Михайловну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Промышленного района, прошу прого-

лосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 11 Промышленного района города Ставрополя на 

трехлетний срок полномочий рекомендована Бачукина Татьяна Станиславовна. 

Татьяна Станиславовна – заместитель начальника отдела делопроизвод-

ства Ставропольского краевого суда. Ее стаж работы в судебной системе –  

более 15 лет. Кандидат зарекомендовала себя грамотным специалистом, обла-
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дающим профессиональными знаниями и навыками, необходимыми для заме-

щения должности мирового судьи. 

Прошу уважаемых коллег-депутатов поддержать решение комитета. Спа-

сибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Светлане Алексеевне?  

К Татьяне Станиславовне?  

Кто за то, чтобы назначить Бачукину Татьяну Станиславовну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 11 Промышленного района города 

Ставрополя на трехлетний срок, прошу проголосовать. За – 40, против и воз-

державшихся нет. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Какие 

будут предложения по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов, от себя лично поздравляю вас с 

назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, служении закону во имя благополучия жителей Ставропольского края. 

Спасибо, можете идти работать. 

Переходим к следующему вопросу "О проекте закона Ставропольского 

края № 656-6 "О внесении изменения в статью 4 Закона Ставропольского 

края "О порядке назначения и деятельности мировых судей в Ставро-

польском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по зако-

нодательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Коллеги, в соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края 

представлять законопроект при рассмотрении поручено начальнику управления 

по обеспечению деятельности мировых судей Ставропольского края Светашову 

Юрию Николаевичу. 

Юрий Николаевич, один раз выйдите сюда, а потом дальше уже будем с 

места. 

 

Светашов Ю.Н. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Уважаемые депутаты, присутствующие! 

Законопроектом в соответствии с Законом Российской Федерации "О ста-

тусе судей в Российской Федерации" и Федеральным законом "О мировых су-

дьях в Российской Федерации" предлагается установить, что мировой судья при 

повторном назначении на должность назначается без ограничения срока пол-

номочий. Предельный возраст пребывания в должности мирового судьи –  

70 лет. 

Реализация законопроекта в случае его принятия не потребует выделения 

дополнительных средств из бюджета Ставропольского края. Положения зако-

нопроекта соответствуют Конституции Российской Федерации, федеральным 

законам и Уставу (Основному Закону) Ставропольского края.  

Прошу депутатов поддержать законопроект. Спасибо за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Николаевичу? 

Нет. Юрий Николаевич, присаживайтесь, пожалуйста.  

Слово председателю комитета. Уважаемая Светлана Алексеевна, пожа-

луйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения, которые носят положительный харак-

тер. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета. Благодарю за 

внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Светлане Алексеевне? 

Как вы слышали, Светлана Алексеевна предложила концепцию рассмот-

рения законопроекта и предлагает принять его в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе рассмотрения поправок не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. Коллеги, не забываем голосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 653-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "О порядке отзыва Губернатора Ставропольского края". 

Вопрос внесен прокурором Ставропольского края, комитетом по законо-

дательству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется прокурору Ставропольского края Лоренцу Алек-

сандру Александровичу. Александр Александрович, пожалуйста. 

 

Лоренц А.А. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты и приглашенные!  
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Обсуждаемый проект закона подготовлен в целях приведения отдельных 

положений Закона Ставропольского края "О порядке отзыва Губернатора Став-

ропольского края" в соответствие с Конституцией Российской Федерации и 

краевым законодательством.  

Согласно Указу Президента Российской Федерации от 3 июля 2020 го- 

да № 445 4 июля 2020 года вступили в силу поправки в Конституцию Россий-

ской Федерации. Согласно новой редакции статьи 93 Конституции Совет Феде-

рации в настоящее время состоит из сенаторов Российской Федерации. Учиты-

вая изложенное, в часть 2 статьи 18 Закона "О порядке отзыва Губернатора 

Ставропольского края" необходимо внести соответствующие изменения.  

Кроме того, указанная норма Закона содержит указание на должностных 

лиц администрации муниципальных районов и поселений, которые в настоящее 

время не входят в систему органов местного самоуправления Ставропольского 

края. В этой связи проектом закона предлагается внести соответствующие изме-

нения в часть 2 статьи 18, часть 2 статьи 26 Закона. Сноска приложения № 2 к 

Закону в действующей редакции содержит необходимость указания в открепи-

тельном удостоверении наименования муниципального района в случае разме-

щения участка голосования по отзыву Губернатора Ставропольского края на 

территории поселения.  

Учитывая преобразование муниципальных образований края и осуществ-

ление местного самоуправления в муниципальных и городских округах, ука-

занную норму предлагается из Закона исключить.  

Положения законопроекта соответствуют Конституции Российской Фе-

дерации, федеральным законам и Уставу (Основному Закону) Ставропольского 

края.  

Реализация законопроекта не потребует дополнительных затрат из бюд-

жета Ставропольского края. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Александру Алексан-

дровичу?  

Слово председателю комитета. Уважаемая Светлана Алексеевна, пожа-

луйста. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Генна-

дий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Правительства, приглашенные! 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения, которые носят положительный харак-

тер. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. Благодарю. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Если нет вопросов, слово представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства в Думе Ставропольского края Демьянову Евгению Викто-
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ровичу для изложения официальной точки зрения Губернатора Ставропольско-

го края по обсуждаемому законопроекту. Пожалуйста, Евгений Викторович. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты, члены Правительства края и приглашенные!  

Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир Владимирович 

считает, что принятие изменений, предлагаемых законопроектом, направлено 

на обеспечение дальнейшего совершенствования законодательства Ставрополь-

ского края. Замечаний и предложений к законопроекту не имеется.  

Глава края полагает возможным его принятие Думой края в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Евгению Викторови-

чу? Все предельно ясно, да? 

Коллеги, есть ли замечания по концепции, предложенной комитетом? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, профильный комитет также предлагает рассмот-

реть законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть во втором чтении, прошу проголосовать.  

За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок не поступа-

ло.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, при этом у вас имеется проект постановления. Есть ли замеча-

ния по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, также 

прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению следующего вопроса 

"О проекте закона Ставропольского края № 654-6 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О некоторых вопросах охраны здоровья 

граждан на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен также Губернатором Ставропольского края, Правитель-

ством, комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представлять законопроект назначен министр здравоохранения Ставро-

польского края Колесников Владимир Николаевич. 

Владимир Николаевич, с места. 

 

Колесников В.Н. Спасибо. 
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Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Геннадий Владимиро-

вич, коллеги!  

Проект закона Ставропольского края "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О некоторых вопросах охраны здоровья граждан на 

территории Ставропольского края" разработан в целях реализации федераль-

ных законов от 27 декабря 2019 года № 478-ФЗ "О внесении изменений в от-

дельные законодательные акты Российской Федерации в части внедрения ре-

естровой модели предоставления государственных услуг по лицензированию 

отдельных видов деятельности", Федерального закона № 303-ФЗ "О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации по во-

просу охраны здоровья граждан от последствий потребления никотинсодержа-

щей продукции" и Федерального закона № 206-ФЗ "О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам обеспе-

чения граждан лекарственными препаратами, медицинскими изделиями и спе-

циализированными продуктами лечебного питания".  

Законопроектом в соответствии с Федеральным законом № 303 и Феде-

ральным законом № 206 предлагается дополнить полномочия министерства 

здравоохранения Ставропольского края полномочиями по охране здоровья граж-

дан от воздействия и потребления никотинсодержащей продукции, а также пол-

номочиями по введению региональных сегментов Федерального регистра граж-

дан, имеющих право на обеспечение лекарственными препаратами, медицински-

ми изделиями и специализированными продуктами лечебного питания за счет 

бюджетных ассигнований федерального бюджета и бюджета субъектов Россий-

ской Федерации. В связи с чем мы и предлагаем внести соответствующие изме-

нения в пункты статьи 6 Закона.  

В соответствии с Федеральным законом № 478 законопроектом предлага-

ется внести изменения в пункт 12 статьи 6 и часть 2 пункта 27 краевого 77-го 

Закона, касающегося в части внедрения реестровой модели предоставления 

государственных услуг по лицензированию отдельных видов деятельности, со-

гласно которым исключается выдача лицензий на бумажном носителе или в 

форме электронного документа.  

Кроме того, министерством изучена, Геннадий Владимирович, таблица 

поправок к законопроекту, предложенная Думой Ставропольского края, и мы 

считаем возможным принятие законопроекта с учетом поправок, изложенных в 

таблице. 

Принятие законопроекта, соответственно, не потребует внесения измене-

ний в законодательство края. Помимо этого, на реализацию законопроекта не 

потребуется выделение дополнительных финансовых средств из бюджета 

Ставропольского края. Считаем, что он соответствует Конституции Российской 

Федерации, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и федеральному 

законодательству, законодательству Ставропольского края. 

Доклад закончил. Геннадий Владимирович, спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Владимир Николаевич. 

Коллеги, есть вопросы к Владимиру Николаевичу? Нет вопросов.  
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Владимир Николаевич, в преддверии Дня медиков поздравляем еще раз 

всех медицинских работников, Вас лично, и, в первую очередь, конечно же, 

желаем здоровья от всех депутатов! 
 

Колесников В.Н. Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Коллеги, слово председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемый Ген-

надий Владимирович! Депутаты, приглашенные! 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен на заседании коми-

тета с участием заинтересованных ведомств. Получены все необходимые за-

ключения. Замечания, изложенные в этих заключениях, отражены в согласо-

ванной таблице поправок. 

Депутаты комитета предлагают рассмотреть законопроект и принять его 

на сегодняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. Благо-

дарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Валентине Николаевне 

есть? Нет вопросов? А что-то там шум в зале, это друг другу вопросы задаем 

или что? Спасибо. 

Коллеги, какие будут замечания по концепции, которую озвучила Вален-

тина Николаевна?  

 

Из зала. Принять в первом чтении. 

 

Председательствующий. Кто за то, чтобы принять в первом чтении, 

прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть во втором чтении, прошу проголосовать.  

За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? 

 

Голоса из зала. Принять.  

 

Председательствующий. Ставлю на голосование поправки, которые 

профильный комитет рекомендует принять, прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок?  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли замечания по про-

екту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, рассматривается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 649-6 "О внесении изменений в Закон Ставрополь-

ского края "О библиотечном деле в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект поручено министру культуры Ставропольского края Лихачевой Тать-

яне Ивановне. 

Татьяна Ивановна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Лихачева Т.И. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Влади-

мирович, депутаты, приглашенные! 

 

Председательствующий. Я извиняюсь, Артур Леонидович. 

 

Насонов А.Л. Татьяна Ивановна, если Вы не возражаете, вопрос в коми-

тете проработан полностью, поэтому, если Вы не будете обижаться, то предла-

гаю не заслушивать информацию министерства культуры. 

 

Лихачева Т.И. Не возражаю. 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. Татьяна 

Ивановна согласилась, да? 

 

Насонов А.Л. Спасибо, Татьяна Ивановна. 

 

Председательствующий. Ну, Артур Леонидович, тогда Вам слово, тогда 

и отдувайтесь. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные!  

Проект закона направлен на приведение базового краевого Закона в соот-

ветствие с требованиями федерального законодательства в части совершен-

ствования порядка государственной охраны книжных памятников.  

Законопроектом предлагается дополнить права библиотек правом на 

осуществление экспертизы документов в целях отнесения к книжным памятни-

кам и указать, что экспертизу книжных памятников в отношении документов, 
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которые хранятся в фондах государственных и муниципальных библиотек,        

а также библиотек образовательных, научных и иных государственных муни-

ципальных организаций, в которых невозможно создать уполномоченный кол-

легиальный орган, будет проводить коллегиальный орган центральной государ-

ственной библиотеки Ставропольского края – у нас это библиотека имени  

М.Ю. Лермонтова. Также предлагается традиционно внести изменения, кото-

рые учитывают создание в крае муниципальных, городских округов.  

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных 

средств из регионального бюджета. К законопроекту поступили все необходи-

мые заключения. Замечания краевой прокуратуры, Главного управления Ми-

нюста России по региону и правового управления аппарата Думы края отраже-

ны в согласованной таблице поправок.  

Проект закона рассмотрен на заседании комитета, рекомендован к приня-

тию в двух чтениях с учетом одобренной таблицы поправок  

Просим поддержать коллег решение комитета и принять законопроект в 

двух чтениях. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Артуру Леонидовичу? 

Как вы слышали, Артур Леонидович предложил принять в первом чтении 

на сегодняшнем заседании. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также комитет предлагает рассмотреть во втором чтении на се-

годняшнем заседании. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 37, против – 0, воз-

держался – 1. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? 

 

Голос из зала. Принять.  

 

Председательствующий. Ставлю на голосование, прошу проголосовать. 

За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 631-6 "О некоторых вопросах в области содержания ме-

лиоративных защитных лесных насаждений на землях сельскохозяйствен-
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ного назначения на территории Ставропольского края и осуществления 

мероприятий по их сохранению". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по аграрным и земельным вопросам, приро-

допользованию и экологии. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен ис-

полняющий обязанности министра природных ресурсов и окружающей среды 

Ставропольского края Хлопянов Андрей Георгиевич. 

Андрей Георгиевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Хлопянов А.Г. Уважаемые Владимир Владимирович, Геннадий Влади-

мирович!  

На рассмотрение Думы выносится проект закона края "О некоторых во-

просах в области содержания мелиоративных защитных лесных насаждений на 

землях сельскохозяйственного назначения на территории Ставропольского 

края и осуществления мероприятий по их сохранению".  

Законопроект подготовлен в целях приведения нормативных правовых 

актов края в соответствие с федеральным законодательством. Предлагается 

определить полномочия краевого Правительства, органов исполнительной вла-

сти и государственных бюджетных учреждений.  

Предлагается признать утратившим силу Закон 55-й от 2019 года. В слу-

чае реализации не потребуется выделение дополнительных средств.  

Законопроект соответствует Конституции, федеральным и краевым зако-

нам, прошел все согласования в установленном порядке. 

Прошу поддержать данный законопроект. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Андрею Георгиевичу?  

Если нет вопросов, слово заместителю председателя комитета Надеину 

Виктору Викторовичу. Виктор Викторович, пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги и 

приглашенные!  

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. На него 

получены необходимые экспертные заключения. Указанные в них замечания 

включены в таблицу поправок.  

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом одобренных поправок.  

Прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Виктору Викторови-

чу? Нет вопросов. 

Какие будут замечания по концепции, предложенной комитетом?  

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. Колле-

ги, не забываем голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 40, отлич-

но. 
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Также профильный комитет предлагает рассмотреть законопроект во вто-

ром чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? 

 

Голос из зала. Принять. 

 

Председательствующий. Естественно.  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной 

редакции, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 635-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "Об обеспечении плодородия земель сельскохозяйственного назначе-

ния в Ставропольском крае" и признании утратившими силу отдельных 

законодательных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края, комитетом по аграрным и земельным вопросам. 

Представлять законопроект поручено исполняющему обязанности мини-

стра сельского хозяйства Ситникову Владимиру Николаевичу. Владимир Нико-

лаевич, пожалуйста. 

 

Ситников В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги! 

 

Председательствующий. Секундочку, Владимир Николаевич, я извиня-

юсь. Виктор Викторович. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Мы провели несколько совещаний по данному вопросу, и он сопряжен с 

предыдущим законопроектом. Если нет возражений, я предложил бы без до-

клада. Если есть вопросы, чтобы уже Владимиру Николаевичу задать. Спасибо. 

 

Председательствующий. Владимир Николаевич. 

 

Ситников В.Н. Да, Геннадий Владимирович. 
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Председательствующий. Не возражаете? 

 

Ситников В.Н. Нет, все приводится в соответствие с федеральным зако-

нодательством, поэтому в принципе (плохо слышно).  

 

Председательствующий. Спасибо. Коллеги, есть ли вопросы к Владими-

ру Николаевичу?  

 

Из зала. Нет вопросов. 

 

Председательствующий. Виктор Викторович, тогда продолжайте.  

 

Надеин В.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги и 

присутствующие!  

Законопроект направлен на приведение действующего Закона краевого в 

соответствие с изменениями федерального законодательства в части совершен-

ствования правового регулирования в области содержания мелиоративных за-

щитных лесных насаждений на землях сельскохозяйственного назначения и 

осуществления мероприятий по их содержанию. 

Законопроектом уточняется правовая обязанность собственников земель-

ных участков, землепользователей, землевладельцев и арендаторов земельных 

участков, в том числе определяется их право на проведение почвенных, геобо-

танических и других обследований, земель сельскохозяйственного назначения 

наряду с проведением обязательных обследований. 

На законопроект поступили необходимые экспертные заключения. Ука-

занные в них замечания включены в таблицу поправок. 

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом одобренных поправок.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Виктору Викторови-

чу?  

Если нет вопросов, вы слышали, комитетом предлагается принять зако-

нопроект в первом чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 40, против и воздер-

жавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправкам, которые профильный комитет 

рекомендует принять? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. Коллеги, не забываем голосовать. Спаси-

бо. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

У вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, слушается следующий вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 650-6 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О некоторых вопросах регулирования отношений в обла-

сти градостроительной деятельности на территории Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края представлять зако-

нопроект поручено Савченко Валерию Анатольевичу. 

Валерий Анатольевич, пожалуйста.  

 

Савченко В.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, приглашенные!  

Проект закона Ставропольского края "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О некоторых вопросах регулирования отношений в об-

ласти градостроительной деятельности на территории Ставропольского края" 

подготовлен в целях приведения Закона 53-кз в соответствие с законодатель-

ством Российской Федерации.  

В целях приведения в соответствие с Градостроительным кодексом Рос-

сийской Федерации законопроектом предлагается расширить перечень видов 

объектов регионального значения, отображаемых на схеме территориального 

планирования Ставропольского края.  

В связи с преобразованием всех муниципальных районов Ставропольско-

го края и наделением вновь образованных муниципальных образований стату-

сом муниципального округа Ставропольского края законопроектом предлагает-

ся по всему тексту Закона 53-кз исключить муниципальные районы и включить 

муниципальные округа Ставропольского края. По аналогии с перечнем объек-

тов регионального значения законопроектом предлагается изложить в новой 

редакции, расширив перечень объектов местного значения отображаемых гене-

ральных планов муниципальных образований Ставропольского края. 

В соответствии с Градостроительным кодексом субъекты Российской 

Федерации наделены правом установления особенностей содержания генераль-

ных планов поселений и городских округов, в связи с чем законопроектом 

предлагается дополнить Закон соответствующей статьей, регламентирующей 

возможность принятия органами местного самоуправления муниципальных 

округов и городских округов Ставропольского края решений о содержании ге-

нерального плана соответствующего муниципального образования с учетом 
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особенностей и сроков приведения генеральных планов в соответствие со сро-

ками, установленными данной статьей. 

Кроме того, субъекты наделены полномочиями…, наделять полномочия-

ми по утверждению местных нормативов градостроительного проектирования, 

правил землепользования и застройки по внесению в них изменений админи-

страции муниципальных образований. 

Законопроектом предлагается дополнить статьи 7 и 9 Закона 53-кз частя-

ми, определяющими полномочия администрации муниципальных образований 

края по утверждению, внесению изменений в местные нормативы градострои-

тельного проектирования и правила землепользования и застройки.  

В целом принятие законопроекта не повлечет дополнительных расходов 

бюджета Ставропольского края. Законопроект прошел (плохо слышно) корруп-

ционную экспертизу, в связи с чем прошу принять Закон. Доклад окончен. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Валерию Анатоль-

евичу? Валерий Павлович, вопрос? 

 

Черницов В.П. Да. 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 

 

Черницов В.П. Да. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Валерий Анатольевич! Добрый день, уважаемые коллеги! Валерий Ана-

тольевич, скажите, пожалуйста, принятие этого Закона влечет за собой упро-

щение, именно, я смотрел по таблице, в реконструкции, в новом строительстве 

и так далее, я правильно понимаю – именно для муниципальных организаций, 

здравоохранения и дорожного строительства? 

 

Савченко В.А. Нет, речь идет о том, что мы будем отображать отдельные 

объекты местного значения, и в этой части у нас четко определены процедуры, 

связанные с изъятием, допустим, земельных участков для строительства соот-

ветствующих объектов. В этой части, соответственно, будет упрощение. И в ча-

сти наделения полномочиями органов местного самоуправления, допустим,  

по утверждению правил землепользования, застройки – речь идет о том, что 

упрощение в целом по процедуре выдачи разрешения на строительство, то есть 

это одна из задач, которую ставит сегодня и Президент, и Правительство, – это 

уменьшение количества процедур в строительстве для того, чтобы строитель-

ный цикл сокращался, вот, сейчас на совещаниях (плохо слышно) сказал, что мы 

с почти пяти лет должны сократить его, там, до полутора-двух лет, чтобы за-

стройщик мог начать строительство и его завершить. 

 

Черницов В.П. Вот, это очень важно почему, потому что я здесь посмот-

рел, здесь в основном энергообеспечение, газ, администрация и так далее. А вот 

именно для инвесторов, для тех, которые хотят инвестировать в Ставрополь-

ский край, будет упрощение именно в документации, чтобы они не тратили го-
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ды на получение разрешения на строительство, на работы и так далее? Здесь 

будет работа произведена? 

 

Савченко В.А. Здесь, вот, в этом законопроекте, частично будет то, о чем 

я сказал, то есть полномочия передаются местным администрациям вместо 

представительных органов, это определенное упрощение процедуре создаст.  

Но глобально сегодня принимается ряд других нормативных актов: вот сейчас 

на рассмотрении Градкодекс, целый ряд комплексных изменений проходит по-

следнее чтение, должен быть принят в июне месяце. Уменьшается количество 

обязательных административных процедур со 100 с чем-то до 30 с чем-то. Вот 

сейчас в итоге мы должны будем получить после внесения изменений в Градо-

строительный кодекс Российской Федерации.  

 

Черницов В.П. То есть я правильно Вас понял, что Вы ведете работу, 

направление, чтобы упростить и улучшить инвестиционную привлекательность 

нашего региона, да? 

 

Савченко В.А. Безусловно, совместно с федеральным Минстроем, да. 

 

Черницов В.П. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, еще вопросы есть к Валерию Анато-

льевичу? Спасибо большое. 

Слово председателю комитета. Уважаемый Игорь Васильевич Андрю-

щенко, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты и уважаемые 

приглашенные!  

К проекту закона поступили все необходимые экспертные заключения. 

Подготовлена таблица поправок.  

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом одобренных поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю, коллеги, за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Игорю Васильевичу?  

Как вы слышали, Игорь Васильевич озвучил концепцию, которую пред-

лагает комитет, – рассмотреть в первом чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, профильный комитет также предлагает рассмот-

реть законопроект во втором чтении. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения? 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. Коллеги, не забываем голосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 658-6 "О внесении изменений в статьи 21 и 7 Закона Ставрополь-

ского края "Об организации проведения капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Ставропольского края". 

Коллеги, вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хо-

зяйству. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект поручено ми-

нистру труда и социальной защиты населения Мамонтовой Елене Викторовне. 

Елена Викторовна. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Да, Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Если коллеги не возражают – без доклада министра.  

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Елена Викторовна,  

Вы настроились?  

 

Мамонтова Е.В. Вообще ничего страшного. 

 

Председательствующий. Ничего страшного? Коллеги, а есть ли вопросы 

к Елене Викторовне? Если вопросов нет к Елене Викторовне, слово председа-

телю комитета, уважаемый Игорь Васильевич.  

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги-депутаты и 

уважаемые приглашенные!  

Проект закона разработан в целях приведения краевого Закона в соответ-

ствие с федеральным законодательством. Им, в частности, предлагается уточ-
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нить норму закона, которой предусмотрено предоставление отдельным катего-

риям граждан компенсации расходов на уплату взноса на капитальный ремонт. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения. Решением ко-

митета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в предложенной ре-

дакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги,  

за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Игорю Васильевичу? 

Ну, законопроект важный тоже, это дает возможность еще определенному ко-

личеству граждан получить льготы по уплате за капитальный ремонт, да? 

Коллеги, комитет предлагает принять в первом чтении. Не будет возра-

жений? 

Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Также предлагается рассмотреть законопроект во втором чтении. Нет 

возражений?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, при рассмотрении законопроекта поправок к нему не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается вопрос "Об обязательном публичном отчете Гу-

бернатора Ставропольского края о результатах независимой оценки каче-

ства условий оказания услуг организациями в сфере культуры, охраны 

здоровья, образования, социального обслуживания, которые расположены 

на территории Ставропольского края, с 01 января по 31 декабря 2020 го-

да". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по социальной политике и здра-

воохранению и комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной поли-

тике, средствам массовой информации и физической культуре. 

Слово представителю Губернатора Ставропольского края Демьянову Ев-

гению Викторовичу. Евгений Викторович, пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, приглашен-

ные на заседание!  

Обязательный публичный отчет Губернатора Ставропольского края под-

готовлен в соответствии с требованиями Федерального закона от 5 декабря 

2017 года № 392-ФЗ, которым определены основные вопросы совершенствова-
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ния проведения независимой оценки качества условий оказания услуг органи-

зациями в сфере культуры, охраны здоровья, образования, социального обслу-

живания. Распоряжением Правительства Ставропольского края 185-рп подго-

товка обязательного публичного отчета возложена на министерство труда и со-

циальной защиты населения Ставропольского края на основании информации, 

представленной министерством образования Ставропольского края, министер-

ством здравоохранения и министерством культуры Ставропольского края.  

Он содержит информацию о результатах независимой оценки, проведенной как 

в отношении государственных, так и муниципальных организаций социальной 

сферы, а также негосударственных организаций, являющихся получателями 

средств из краевого бюджета. 

В 2020 году независимая оценка проводилась в отношении организаций 

культуры и образования. В отношении организаций социального обслуживания 

населения Ставропольского края независимая оценка качества не проводилась в 

связи со стопроцентным охватом данной процедуры в 2019 году и на основании 

положения законодательства Российской Федерации о кратности проведения 

независимой оценки качества (не реже одного раза в год и не чаще одного раза 

в три года). А в Ставропольском крае в отношении организаций социального 

обслуживания она проводится один раз в два года.  

Также не проводилась независимая оценка качества в отношении меди-

цинских организаций в связи с тем, что из-за эпидемиологической обстановки, 

связанной с распространением новой коронавирусной инфекции COVID-2019 на 

основании протокола заседания Общественного совета по проведению незави-

симой оценки качества от 29 сентября 2020 года № 1 и письма первого замести-

теля Министра здравоохранения Российской Федерации было принято решение 

о переносе независимой оценки качества на 2021 год с охватом ею 100 процен-

тов медицинских организаций.  

Организации оператора, осуществляющие сбор и обобщение информации 

о качестве оказания услуг в 2020 году, определялись министерством образова-

ния, министерством культуры и органами местного самоуправления в отноше-

нии подведомственных им организаций. А (плохо слышно) организаций-опера-

торов осуществлялся в соответствии с законодательством Российской Федера-

ции о контрактной системе.  

Затраты на оплату организаций-операторов из краевого и местного бюдже-

тов составили 4 миллиона 629 тысяч рублей. Из общего количества организаций 

социальной сферы, подлежащих независимой оценке качества, – это 2 тысячи 

386 организаций – в отчетном периоде обследованы тысяча 432 организации, это 

60 процентов охвата от общего количества таких организаций: 163 учреждения 

культуры (16 государственных и 147 муниципальных), 648 образовательных 

организаций, то есть 27 государственных и негосударственных образователь-

ных организаций, осуществляющих образовательную деятельность за счет 

бюджетных ассигнований бюджета Ставропольского края, и 621 муниципаль-

ная образовательная организация.  

Значение показателя результата независимой оценки качества оказания 

услуг организациями социальной сферы по результатам независимой оценки 
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качества, проведенной в 2020 году, составило 87,76 балла из ста возможных,  

в том числе в сфере культуры в отношении государственных учреждений – 

90,68 балла, в отношении муниципальных учреждений культуры – 87,06 балла, 

в сфере образования в отношении государственных образовательных организа-

ций – 88,31 балла, в отношении муниципальных образовательных организаций – 

85 баллов ровно. В ходе независимой оценки качества в сферах культуры и об-

разования в опросах приняло участие более 162 тысяч респондентов. 

Основные недостатки в работе учреждений образования и культуры,  

выявленные в ходе независимой оценки качества, следующие: не в полном объ-

еме обеспечена доступность учреждений для инвалидов, отсутствуют инвалид-

ные кресла-коляски, отсутствие дублирования для инвалидов по слуху и зре-

нию звуковой и зрительной информации, надписей, знаков и иной текстовой и 

графической информации знаками, выполненными с полностью рельефно-точеч-

ного шрифта Брайля, недостаточная доступность санитарно-гигиенических по-

мещений для получателей услуг, в том числе и инвалидов, необходимость обу-

чения, инструктирования работников учреждений культуры, сопровождающих 

посетителей с ограниченными возможностями здоровья, отсутствие требуемого 

количества единиц информации, регламентированных для размещения на стен-

дах и сайтах образовательных организаций.  

По итогам проведенной в 2020 году независимой оценки качества орга-

нами исполнительной власти Ставропольского края, администрациями муни-

ципальных и городских округов Ставропольского края утверждены планы ме-

роприятий по устранению недостатков, выявленных в ходе ее проведения,  

организована работа по реализации указанных планов, определены лица, ответ-

ственные за организацию работы и контроль выполнения планов, как того тре-

бует как федеральное, так и краевое законодательство.  

В 2021 году планируется проведение независимой оценки качества в  

439 организациях, в том числе 39 организациях – в сфере культуры, 284 органи-

зациях – в сфере образования, 40 организациях – в сфере охраны здоровья,  

76 организациях – в сфере социального обслуживания.  

Публичный отчет в соответствии с законодательством размещен на пор-

тале органов государственной власти Ставропольского края в сети Интернет.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Евгению Викторови-

чу?  

Если нет вопросов, слово председателю комитета по социальной полити-

ке и здравоохранению Муравьевой Валентине Николаевне. Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, приглашенные!  

Поступивший обязательный отчет Губернатора Ставропольского края 

был рассмотрен всеми комитетами, рекомендаций по улучшению организации 

работы соответствующих организаций не поступило. На заседании нашего ко-

митета, а также комитета-соисполнителя его обсуждение состоялось с участием 
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руководителей соответствующих министерств, Общественной палаты края, 

представителей общественных советов по независимой оценке качества усло-

вий оказания услуг организациями в сфере культуры и образования.  

По результатам обсуждения депутаты нашего комитета и комитета-

соисполнителя приняли решение внести его на очередное заседание Думы. 

Подготовлен соответствующий проект постановления. 

Просим поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне? 

Итак, у вас проект постановления имеется. Есть ли замечания по проекту 

постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, слушается следующий вопрос, не менее важный в судьбе каждо-

го депутата шестого созыва, "О назначении выборов депутатов Думы Став-

ропольского края седьмого созыва". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово председателю комитета. Уважаемая Светлана Алексеевна, пожа-

луйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги! 

В соответствии с федеральным и краевым законодательством и в связи с 

истечением срока полномочий Думы края шестого созыва Дума должна назна-

чить выборы депутатов Думы края седьмого созыва на 19 сентября текущего 

года.  

Внесенный по данному вопросу проект постановления рассмотрен коми-

тетом в установленном порядке и рекомендован к принятию Думой в предло-

женной редакции. 

Прошу поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет вопросов. 

У вас имеется проект постановления по данному вопросу.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции? За – 

40, против и воздержавшихся нет. Единогласно. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 663-6 "О внесении изменения в статью 3 Закона Ставрополь-

ского края "О мерах социальной поддержки многодетных семей". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по социальной политике и здравоохране-

нию. 
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Представлять законопроект поручено также министру труда и социальной 

защиты населения Ставропольского края Мамонтовой Елене Викторовне. 

Елена Викторовна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты, приглашенные!  

Законопроектом предусматривается увеличение размера ежегодной де-

нежной компенсации на каждого из детей не старше 18 лет, обучающихся в 

общеобразовательных организациях, на приобретение комплекта школьной 

одежды, спортивной одежды и обуви и школьных письменных принадлежно-

стей до 5 тысяч рублей.  

Ежегодная денежная компенсация была введена в Ставропольском крае в 

2012 году в размере тысяча рублей на каждого ребенка-школьника из много-

детной семьи и предоставлялась ежегодно в течение 2017 – 2021 годов. Размер 

ежегодной денежной компенсации ежегодно индексировался и с января теку-

щего года составляет 1 203 рубля.  

Учитывая рост цен на школьную одежду, спортивную одежду и обувь,  

а также школьные письменные принадлежности, Губернатором Ставропольско-

го края было поручено принять меры по увеличению размера ежегодной де-

нежной компенсации до 5 тысяч рублей. Таким образом, на осуществление вы-

плат ежегодной денежной компенсации в новом предлагаемом размере потре-

буется дополнительные средства краевого бюджета в объеме 260 миллионов 

рублей.  

Финансовые средства на реализацию законопроекта будут предусмотре-

ны в бюджете Ставропольского края на 2021 год при очередном внесении из-

менений в Закон о бюджете Ставропольского края. 

Законопроект предусматривает его вступление в силу на следующий день 

после дня его официального опубликования.  

Принятие законопроекта не потребует внесения изменений или призна-

ния утратившими силу нормативных правовых актов Ставропольского края. 

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции Рос-

сийской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Став-

ропольского края и законам Ставропольского края. 

Прошу поддержать предлагаемый проект закона.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Елене Викторовне? 

Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! Уважаемая 

Елена Викторовна!  

Я поддерживаю этот законопроект, очень правильно, что мы так посту-

пим, поддержим Губернатора, который внес это предложение на своем ежегод-

ном отчете перед Думой Ставропольского края. Денег пока этих нет, Елена 

Викторовна сказала, что они будут только. Елена Викторовна, поэтому вопрос 
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какого порядка: успеем мы выплатить в августе месяце до 1 сентября, а может 

быть, даже раньше, вот эти выплаты? 

Я почему так вопрос ставлю? И сегодня ведь отделы управления труда и 

социальной защиты населения в муниципальных округах и городских округах, 

они выполняют очень много работы по оказанию помощи материнству и дет-

ству. Я вот с ними встречался недавно совсем, просто работа там громадная и 

деньги идут очень большие. Успеем мы это сделать? Я вот смотрю, привет-

ствую, что полтора процента мы предусматриваем расходы на доставку, чего 

раньше, кстати, не было, это делалось только за счет внутренних ресурсов. Нам 

надо это предусматривать вообще на будущее, потому что люди там работают, 

естественно, надо или дополнительных людей брать на эту работу. А ведь это 

большое количество семей, и надо, чтобы эти деньги обязательно пришли в ав-

густе текущего года. Спасибо.  

 

Мамонтова Е.В. Если Закон будет принят в июле, то выплата будет про-

изведена не позднее августа, начала августа, потому что мы никаких изменений 

в порядок ее предоставления не вносим, документы у нас уже все были готовы 

еще в конце апреля на осуществление этой выплаты. На текущий момент у нас 

на 64 тысячи детей-школьников многодетных семей уже полностью готовы 

платежные поручения. Мы ждем только средств. 

 

Председательствующий. Елена Викторовна, как мы поняли, значит,  

мы меняем цифру, которая уже сегодня есть, тысяча рублей на 5 тысяч. 

 

Мамонтова Е.В. Уже да, на 5 тысяч рублей.  

 

Председательствующий. То есть по большому счету дополнительной 

работы никакой не требуется.  

 

Мамонтова Е.В. Да, на текущий момент нет. Тем более что... 

 

Председательствующий. Нажатие кнопки: не тысяча, а 5 тысяч. 

 

Мамонтова Е.В. А 5 тысяч рублей, тем более что мы в конце прошлого 

года внесли изменения и предусмотрели беззаявительный порядок установле-

ния этой компенсации, чтобы граждане не посещали. Упростили задачу полно-

стью.  

 

Председательствующий. Юрий Васильевич, удовлетворены ответом? 

 

Белый Ю.В. Я удовлетворен, что эти выплаты будут в августе (не слыш-

но). 

 

Председательствующий. В начале августа, как сказала Елена Викторов-

на. Спасибо.  
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Коллеги, есть еще вопросы к Елене Викторовне? 

Слово председателю комитета. Уважаемая Валентина Николаевна. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты и приглашенные! 

Законопроект отработан в установленном порядке, на него получены все 

необходимые заключения, они положительные.  

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет. 

Коллеги, как вы слышали, Валентина Николаевна предложила концепцию 

принятия законопроекта.  

Кто за то, чтобы принять его в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

39, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, профильный комитет также предлагает рассмот-

реть во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений.  

Прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом. Прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли замечания по про-

екту постановления? 

Ставлю на голосование, прошу принять постановление в предложенной 

редакции. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, на этом все вопросы повестки мы рассмотрели. 

Поступили депутатские запросы от Судавцова Дмитрия Николаевича,  

копия запроса у вас имеется в материалах, я не буду зачитывать? Депутатский 

запрос будет направлен для рассмотрения в установленном порядке.  

За время проведения 27 мая текущего года очередного шестидесятого за-

седания мы приняли с вами путем опроса 11 постановлений. Перечень поста-

новлений также, коллеги, у вас имеется.  

Коллеги, какие у депутатов справки, замечания по ведению заседания? 

 

Голос из зала. Можно? 

 

Председательствующий. Аркадий Георгиевич, пожалуйста.  

 

Торосян А.Г. Геннадий Владимирович, если можно задержаться на пару 

минут. Хотел бы краткую информацию доложить о работе Совета молодых де-

путатов и инициативе, которую мы бы попросили Вас с коллегами поддержать.  
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Председательствующий. Давайте, давайте.  

 

Торосян А.Г. Спасибо.  

Добрый день, уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные!  

4-5 июня текущего года в городе Пятигорске при поддержке Думы и Пра-

вительства Ставропольского края, аппарата полномочного представителя Пре-

зидента Российской Федерации в Северо-Кавказском федеральном округе, Пяти-

горского государственного университета прошло очередное, десятое по счету 

собрание Совета молодых депутатов Ставропольского края и девятый семинар 

образовательно-просветительского проекта "Школа парламентаризма Ставро-

польского края". Данные мероприятия стали заключительными и подводящими 

итоги деятельности Совета в рамках шестого созыва Думы Ставропольского 

края. 

Напомню, что Совет молодых депутатов Ставропольского края является 

консультативным и совещательным органом, действующим при Думе края с 

2014 года. В настоящее время в состав Совета входят 87 депутатов, большин-

ство из которых представляют муниципальные и городские округа. 

С начала деятельности нынешнего созыва Думы Ставропольского края 

мы приняли решение, что основным направлением работы Совета молодых де-

путатов станут образовательные программы для членов Совета, которые дадут 

возможность усилить профессиональные качества молодых политиков в нашем 

крае, позволят повысить эффективность работы с избирателями, создадут усло-

вия для повышения доверия людей к власти.  

При поддержке Губернатора и Думы Ставропольского края вместе с 

нашими старшими коллегами из Думы и Правительства, отраслевыми мини-

стерствами, Палатой молодых законодателей при Совете Федерации и ведущи-

ми вузами края с 2017 года Советом молодых депутатов реализуется образова-

тельно-просветительский проект "Школа парламентаризма Ставропольского 

края". 

 

Председательствующий. Коллеги, минутку внимания давайте дадим.  

 

Торосян А.Г. Участвуя в мероприятиях, семинарах, молодые депутаты 

получают знания в области эффективного управления муниципальными терри-

ториями, выстраивания гражданского диалога, построения системы учетов ин-

тересов граждан, учатся методикам организации и ведения публичных дискус-

сий, одним словом, тем знаниям, которые нужны для того, чтобы качественно 

представлять интересы людей, отдавших нам свои голоса.  

На прошедших общих собраниях и семинарах Совета принимались и об-

суждались актуальные вопросы от развития сельских территорий, проблем мо-

лодежи и молодых семей до реализации национальных проектов в регионе, 

возможности участия муниципальных образований края в программах инициа-

тивного бюджетирования и формирования комфортной городской среды  

и многие другие вопросы.  
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Одними из наиболее важных тем, которые поднимались Советом и нашли 

поддержку Губернатора, Думы и Правительства Ставропольского края, стали 

проблемы безрецептурной продажи лекарственных препаратов, продажи нико-

тинсодержащей продукции подросткам, обеспечение жильем молодых семей, 

проживающих в крае. Это примеры тех вопросов, которые нашли свое решение, 

что в итоге привело к улучшению жизни людей и здоровья наших граждан. 

Считаем, что именно такой и должна выстраиваться работа разных уров-

ней власти в нашем крае. Понимая важность межпарламентского взаимодей-

ствия и обмена опытом и знаниями, укрепления профессиональных связей,  

Совет выступил с инициативой создания Совета молодых депутатов при Севе-

ро-Кавказской Парламентской Ассоциации.  

На состоявшейся в апреле 2019 года в стенах краевой Думы X конферен-

ции Северо-Кавказской Парламентской Ассоциации нами был представлен 

опыт развития молодежного парламентаризма в Ставропольском крае. Наша 

идея создания Совета молодых депутатов при СКПА поддержана законода-

тельными органами государственной власти субъектов, входящих в Северо-

Кавказский федеральный округ, полномочным представителем Президента 

Российской Федерации в Северо-Кавказском федеральном округе.  

Проект положения о Совете молодых депутатов при Северо-Кавказской 

Парламентской Ассоциации был нами представлен, и обсужден, и поддержан 

на июньском общем собрании Совета нашими коллегами – депутатами Кабар-

дино-Балкарской и Карачаево-Черкесской республик, республик Дагестан, Ин-

гушетия, Северная Осетия – Алания, Чеченской Республики, которых мы спе-

циально пригласили для участия в нашем заседании. 

Считаем, что создание Совета молодых депутатов при Северо-Кавказской 

Парламентской Ассоциации даст больше возможностей для общения с колле-

гами, обмена опытом, обсуждения значимых для нашего округа вопросов,  

послужит выходу парламентаризма в нашем регионе на новый уровень разви-

тия. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, коллеги. Просим Вас поддержать 

нашу инициативу Совета и выступить с предложением о включении в проект 

повестки очередного заседания конференции Северо-Кавказской Парламент-

ской Ассоциации вопроса "О проекте положения о Совете молодых депутатов 

при Северо-Кавказской Парламентской Ассоциации". Соответствующее письмо 

с решением Совета молодых депутатов и проектом положения будет в бли-

жайшее время направлено в адрес председателя Думы Ставропольского края.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Аркадий Георгиевич.  

Коллеги, есть вопросы? Ну, я думаю, это давно надо было организовать 

нам, тем более что опыт Южно-Российской Парламентской Ассоциации и дру-

гих организаций, представительных органов показывает, что это довольно-таки 

хороший инструмент для и повышения качества депутатской деятельности,  

и вовлеченности молодежи во многие вопросы законодательные. Поэтому да-

вайте прорабатывать, Аркадий Георгиевич. Если необходимо будет, то на сле-
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дующем заседании мы примем решение и направим такой документ. У нас сей-

час, по-моему, Чечня председательствует. Ну, будем предлагать при следую-

щем проведении Межпарламентской Ассоциации вопрос этот рассмотреть и 

принять.  

 

Торосян А.Г. Спасибо.  

 

Председательствующий. Дмитрий Николаевич, объявление? 

 

Судавцов Д.Н. Объявление. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимиро-

вич. 

Уважаемые коллеги – члены комиссии Думы по доходам, расходам, обя-

зательствам имущественного характера: просьба по окончании заседания со-

браться в 501 кабинете для проведения заседания. 

 

Председательствующий. Коллеги, у кого есть еще объявления, предло-

жения? Нет?  

Уважаемые депутаты, июльское заседание мы с вами планируем на  

15 июля, поэтому прошу вас скорректировать свои планы. Я понимаю, что мно-

гие сейчас уже в это время начнут заниматься избирательной кампанией или 

кто-то будет выстраивать свой отдых. Но мы с вами приняли ряд законодатель-

ных решений, которые потребуют вхождения в бюджет Ставропольского края. 

Рассматривать его будем на июльском заседании, Юрий Васильевич, правиль-

но?  

Эти решения необходимы жителям Ставрополья, поэтому прошу: явка, 

участие в шестьдесят втором заседании, может быть, оно будет и завершающим 

для шестого созыва, поэтому прошу всех принять участие в нем.  

На этом шестьдесят первое заседание Думы Ставропольского края объяв-

ляется закрытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Всем спасибо за работу! 
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